
Начинается урок!



 
Чтобы работа ладилась , 
и у всех было хорошее 

настроение, 
поздороваемся и 

пожелаем всем добра

Придумано кем-то
просто и мудро

При встрече здороваться.
Доброе утро!

Доброе утро—солнцу и 
птицам!

Доброе утро—детским 
лицам!

И каждый становится 
добрым,          

доверчивым.
Доброе утро длится до 

вечера 



Правописание гласных и 
согласных в приставках

Настроение,
поздороваемся,
пожелаем.

Доверчивым,
Впустить,
Подпрыгнуть.

Перепрыгнуть,
обогнать,
заработать.

• Выделите 
приставки, 
поставьте 
ударение  и 
посмотрите на их 
написание.

• Как они пишутся в 
ударном 
положении и в 
безударном? 



Группы приставок по правописанию

1.Приставки с буквой А

2.Приставки с буквой О

 3.Приставки с буквой Е

  4.Приставки, 
пополняемые 
разными (беглыми) 
гласными

За-, на-, над-,

О-, об-, обо-, от-, ото-, до-, 
под-, подо-, про-,

 ПЕРЕ-, пред-.

В-, Во-, вы-; с-, со- 



Запомни, знай, умей применять! 

Гласные и согласные в приставках, 
кроме приставок на –з(-с) и приставок 
при-, пре-) пишутся всегда одинаково 

независимо от произношения.

Их можно проверить, подобрав другие слова с данной 
приставкой, гласные и согласные в которых находятся в 
сильной позиции

Запахнуть—запах, подлить, подозвать—подпись
Смыть, стереть—сделать.



Потренируемся

 Подбери слово с приставкой в 
сильной позиции

Записал-
Доделал-
Надписал-
Провожают-
Подготовил-

  Подумай! Слово должно быть 
однокоренным?



Образуйте новые слова
 с помощью  приставок

 Пустить, тащить(В-), 
тесать, строгать(ОБ-),

 готовить, шутить(ПОД-),
видеть, чувствовать(ПРЕД-), 

вязать, пилить (НАД-),  
беречь, жечь (С-),

бросить, стирать (ОТ-).



Списать текст, вставить буквы

Хочет (в) мягких снегах (по)тонуть
(За)м…тает пурга белый путь,

Ветер резкий уснул
(На) пути

Не пр..ехать в лесу,
Не пр..йти. (С.А.Есенин)



Поработал-отдохни 
Вспомним зимнюю игру.

Будем катать снежный ком из слов с 
приставками, где гласные или  
согласные требуют проверки.

Наклоняемся, собираем, нагребаем, 
подбираем, набираем, уплотняем, 

перебрасываем, убегаем, 
подшучиваем.

Что мы должны помнить о правописании 
гласных и согласных в приставках?  



Зима пришла

Ночью ветер волком выл
И по крышам палкой бил. 
 Утром глянули в окно,
Там волшебное кино:
Раскатала белый холст, 
Набросала белых звёзд, 
Шапки снега на дома
Нахлобучила зима.  
                                 (В.Фетисов) 













Как можно сформулировать 
правило?

Гласные и согласные 
в приставках, кроме 
приставок на –з(-с), и 
приставок пре-, при-, 
пишутся одинаково 
независимо от 
произношения. 



Проверь себя

Какое слово—третий лишний?
Здоровье, задвинул, сделал, списал.
Здесь, потянул, надстроил.
Здание, вошёл, загорелся.  



Мой снеговик

Не 
всё 
был

о
 

поня
то

!!!
Отлич
но!!!

???Не 
понял.


